
Fédération des Conseils de Parents d'Elèves - Marseille

CCAU

06 avril 2023 / 16:30 / Mairie Centrale

PARTICIPANTS

● Isabelle LAUSSINE, Conseillère municipale déléguée aux personnes en situation de handicap, à

lʼinclusion et à lʼaccessibilité

● Monde associatif

● Nathalie HAAS, FCPE13 Arnaud DUPLEIX, FCPE13, seule fédération des parents d’élèves représentée

ORDRE DU JOUR

Introduction sur la réunion, présentation du nouveau directeur et chef de service.

● agenda accessibilité

● points pmr

● dates clés

Agenda accessibilité - Ad’AP

L’Ad’AP sur 9 ans a commencé en 2017 sur 3 ans avec les services de la mairie, 3 ans ensuite sur SOLEAM, les 3

dernières années seront soumises à une société, la décision n’est pas encore prise, certainement la SOLEAM.

La première triennale a été exécutée : 177 erp à réaliser, 95 erp ont été réalisés, il en reste 82 à mettre en œuvre.

La deuxième triennale par la SOLEAM : de 2019 à 2022 : 421 ERP à mettre en œuvre, finalement passer à 553

ERP. Les travaux ont été compliqués n’a totalisé que 64 erp sur cette période. Plus de 250 visites ont été

réalisées, 60% des visites de sites ont été réalisées, ceux-ci vont permettre de préparer les travaux.

Il reste au global 85% de mise en accessibilité des ERP à réaliser. Tant que tous les établissements ne seront pas

mis en accessibilité, les travaux iront jusqu’au bout des travaux à réaliser.

Focus sur les IOP :

(https://www.aube.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Amenagement-du-territoire-urbanisme-construction-logement/Ac

cessibilite/Un-gestionnaire-d-ERP/Generalites/QU-EST-CE-QU-UNE-IOP)

1

https://www.aube.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Amenagement-du-territoire-urbanisme-construction-logement/Accessibilite/Un-gestionnaire-d-ERP/Generalites/QU-EST-CE-QU-UNE-IOP
https://www.aube.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Amenagement-du-territoire-urbanisme-construction-logement/Accessibilite/Un-gestionnaire-d-ERP/Generalites/QU-EST-CE-QU-UNE-IOP


CCAU 06/04/2023

227 parcs et jardins ont été réalisés, 17% de réalisation de mise en sécurité.

L’Ad’AP peut être aménagé en fonction des priorisations (présence d’un enfant à besoin spécifique dans une

école par exemple).

La FCPE souhaite plus d’informations sur le budget alloué : les services répondent que la 2ème triennale a

un budget de 55M€, seul un montant de 5M€ a été utilisé. L’objectif de la ville est d’aller trouver du

financement également avec les aides et subventions de l'État, les aides du département.

La FCPE souhaite que la communication publique de l’AdAP soit faite, ainsi que la liste des ERP mis en

accessibilité.

Parking PMR

depuis 2018, le stationnement payant est dépénalisé, les villes ont la possibilité de mettre une gestion qui leur

est propre. chaque personne qui se met sur une place payante doit se signaler en entrant le numéro de place.

reçoit à la borne un ticket gratuit.

situation du volume de places : 800 en voirie mairie + 4000 en stationnement métropolitain..

Garantie de la gratuité sur les places marseillaises : 836 610 tickets gratuits en 2022, l’application mobile : 2000

utilisateurs déclarés pour 2 403 137 transactions. Il y a beaucoup d’usurpation à des proportions inquiétantes

(26% de tickets distribués concernent une place gratuite PMR). Des usagers prennent un ticket sans carte PMR

ou avec fausse carte qui circule (délit minimal de 1500 €).

Isabelle Laussine a rencontré la directrice il y a deux jours.

Les ASVP peuvent verbaliser 135€.

S’est engagée une réflexion autour du problème de fraudes au stationnement avec les associations présentes.

CCAU Pôle Santé :

accessibilité à la santé : aux soins (bien documenté au nationale, pas au local : quelle proportion de cabinet

gynécologique accessible aux femmes par exemple). Toutes les campagnes de dépistage ne sont pas

forcément prévues pour être accessibles, au-delà toute la prévention, la promotion de la santé.

Quelque-fois des services dédiés qui ne sont pas connus, des services tout public : exemple avec clinique

bonneveine.

La communication de l’information sur les ressources qui existent pour lever les freins à l’accès à la santé.

Un groupe de travail existe au CCAS (OU CCS), à conforter avec le CCAU (fin avril début mai des groupes de

travail sur la prévention et la santé) et faire appel à tout le monde pour faire remonter les informations.
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Points d’actualité

Mise en place de gilets vibrants pour les personnes sourde et malentendante pour l’Opéra et mis à

disposition pour d’autres évènements sur la ville (organisateurs de festival, …) équipés de récepteur et émetteur

entre le gilet et la table de mixage. Les gilets ont été testés par 12 personnes (Opéra, théâtre, Julien).

Dispositif Handiplage : contraint en raison des JO et des pré évènements en prévision des JO. Prado Nord sera

déplacé, toujours à la plage de Bonneveine à côté de la Grande Roue, dispositif qui était ouvert aux

établissements spécialisés, ce service d’accès à la baignade sera désormais ouvert à toutes les personnes : 2

demi journées au établissements qui viendront avec leur propre matériel et personnel. Remarque d’une

personne présente : durée limitée d’une heure qui ne va pas avec le service. La ville investit dans du matériel

qui facilitera la fréquentation de la plage pour le plus grand nombre (10h à 19h non stop 7/7 juillet août, en juin

uniquement le week-end).

Dates

Présentation de la refonte des lignes de bus : Mme Pilla viendra présenter le projet à la CCAU le mercredi 21

juin 2023 le matin.

Foire Exposition : rendre les stands accessibles et plus accueillants (proposer un kit de sensibilisation pour les

stands)

Exposition de photos artistiques avec des personnes en situation de handicap, 100 portraits (pas de dates

encore fixées) avec les mairies de secteur. La photographe dit que ce sont des photos à exposer à l'extérieur.
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